

Los Debates

ANO XV DIARIO POLITICO DEFENSOR DE LOS INTERESES DE LA COMARCA NUM 2792

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

Tortosa, mes adelantado, 1 peseta.
Fuera, trimestre, id., 3 pesetas.
Anuncios y comunicados, a precios convencionales.

TORTOSA

Domingo 17 de Agosto de 1902

PUNTOS DE SUSCRIPCION:

En Tortosa, en la Administración, Cambios, 3.
En Barcelona, Agencia de Roldós, Escudillers, 31.
D. A. R. de Austrí, Vertrallans, 5.

La herencia del Sr. Sagasta

¿Qué espectáculo? ¿Cómo ha de gobernar la Nación el hombre, sin duda ilustre, que está encargado de la presidencia del Consejo de ministros, cuando ya no puede gobernar su huerte y los capitanes de ella se declaran entre sí la guerra, alegando cada cual mejor derecho a heredarlo? Por fenecido para toda labor y por impedido para continuar en el encargo que recibió de S. M. el Rey le tienen sus más allegados parciales. Creen éstos, como todos los demás creemos, que con el otoño vienen grandes novedades. Creen, y hacen bien en ponerse en la realidad, que el Rey nombrará al regresar a Madrid su primer gobierno, y creen además que el Sr. Sagasta, a quien los médicos que constantemente la visitan y vigilan no permiten que reciba visitas, al cesar en su actual encargo, no puede ser nombrado Presidente del Consejo del primer ministerio del Rey D. Alfonso XIII.

Este estado de cosas es el que ha encendido la guerra civil dentro del propio gabinete y dado ocasión a el tiroteo que todos los días oímos que se cruza de la antigua casa de Correos al antiguo palacio de Godoy. Los Sres. Moret y Weyler se proclaman herederos, y sus respectivos amigos laboran por cada uno de ellos con más ó menos habilidad, pero sin recato. Pero no son estos dos señores los únicos que abrigan la pretensión de heredar al Sr. Sagasta, pues el señor Canalejas puso pleito ruidoso a todos los que se creyeran con mejor derecho, y aunque para nada suena, se habla también de trabajos de zapa del Sr. León y Castillo.

Hay, pues, cuatro pretendientes a la jefatura del partido fusionista entre la propia huerte del Sr. Sagasta. Fuera de ella hay alguno más, con todo lo cual se demuestra que estamos asistiendo no sólo a los funerales políticos del hombre que ha gozado del favor real durante los diez y seis años de la pasada regencia y que ha tenido la desgracia de arruinar a España, sino a la de aquel organismo político que constituyó en 1880 por medio de una gran concentración.

No es más lisonjero el aspecto político de la derecha, sobre la cual salen de vez en cuando a la superficie ma-

nifestaciones de no menos honda perturbación. También en ella se lucha por la jefatura.

La crisis que viene con el otoño no puede venir más encapotada.

Los cambios

DE

TEMPERATURA

El brusco cambio de la temperatura en estos últimos días ha sido general en todo el mundo. En muchos observatorios de Europa se supuso que «nevaria en verano»; pero hasta ahora no ha sido así.

Una revista científica de Londres dice que este fenómeno se ha producido a consecuencia de las perturbaciones volcánicas ocurridas no solo en las Indias Orientales, sino también en el Norte.

Esas corrientes volcánicas han causado desprendimientos de hielo en el áre del Norte.

Por Terranova se han visto pasar gigantescas masas de hielo muy superiores en magnitud a las que otros años suelen arrastrar las corrientes marítimas.

De la Groelandia dicen que las montañas de hielo se quebraban con estrépito espantoso en los meses de Mayo y Junio, y que en muchos puntos de la superficie helada del mar abriáanse anchos canales por donde iban flotando enormes cantidades de hielo.

En Julio pasó a pocas millas de Tobermor y en Irlanda, un témpano que media 40 piés de longitud por 15 de anchura, y que se elevaba más de 25 centímetros sobre el agua.

Con motivo de estas rápidas oscilaciones de la temperatura, el «New York Herald» publica un curioso trabajo del astrónomo Jaubert acerca de la resistencia del cuerpo humano.

«Las influencias de la temperatura—dice—varian muchísimo, según los climas de los países.

En unos pueblos los habitantes son más resistentes al frío excesivo ó al calor en grandes extraordinarios que en otros.

En España, por ejemplo, pueden resistir mejor un aumento de 25 grados de calor que un descenso de 15.

El aumento de calor es deprimente, disminuye las fuerzas, produce pos-

tración y fatiga y hace que los movimientos sean más lentos. El máximo de energía vital se halla en relación directa con el mínimum de temperatura.

Esta diferencia de impresiones de frío y de calor en el cuerpo humano arranca del principio de que la humanidad carece de órganos especiales para recibir esa clase de sensaciones que se comunican al órgano del tacto por puntos excesivamente sensibles al calor y que no lo serian de igual modo al frío.

Se halla probado que la impresión del calor es de 8 a 40 veces más rápidamente perceptible que la del frío.

Resumir hacia ya observar que la influencia de una variación de temperatura de cinco grados produce al organismo efecto semejante al de una nota musical en el oído.

A medida que la temperatura excede 28 grados va disminuyendo la cantidad del oxígeno del aire.

En el agua las temperaturas superiores a 30 grados ocasionan la muerte de muchos peces.

Hasta qué temperatura puede resistir el hombre?

Duveyrier dice que en el país de los Tonaregs (Africa) ha visto subir el termómetro a 66 grados, que es la temperatura más alta registrada en parte alguna del globo, sin que causara el menor daño a sus habitantes.

En Francia la temperatura nunca ha excedido de 44 grados y 2 décimas.

La resistencia humana es mayor—en igual temperatura—en regiones donde impera el aire seco que en donde reina el aire saturado de vapor. Esto explica: primero, el por qué el aire caldeado a 30 grados, pero seco, es más benigno que el caldeado a 25, pero conteniendo una gran proporción de vapor, como cuando hay tempestad; y segundo, el por qué la temperatura en Africa puede ser más alta que en nuestras latitudes sin causar efectos perjudiciales en el organismo.

La parábola del labrador

En el orden de las ideas como en el de la Naturaleza, hay que ir siempre de cara al tiempo y ajustar precisamente a su medida y a sus requerimientos y dictados, que son freno y

pauta del obrar con acierto, los juveniles arranques de la voluntad impetuosa.

No basta el buen deseo ni el propósito resuelto para que el ideal, por generoso que sea y por mucho que responda a una necesidad más ó menos reconocida, tenga fuerza de viabilidad y encarne en nuestro modo de ser. Aún las utopías piden un poco de realidad sobre que asentarse.

La precipitación irreflexiva quita solidez y perdurabilidad a la obra proyectada y al éxito de la labor. Las impacencias estorban, cuando no malogran en su germen el desenvolvimiento racional de las cosas.

Y así, quien armado de rodela y lanza aperciébase en ensueños de heroísmo legendario a librar combates, allí donde la imagen abultó la inminencia del riesgo y las formidables proporciones de los luchadores, se ve al fin convertido en el famoso caballero de Cervantes.

Que si nuestro refranero nos recuerda en la política y en la vida que no amanece más temprano por mucho madrugar, el genio de la inspiración popular en los pueblos orientales evoca la parábola del labrador, que recoge Chuking el clásico. Dice así:

«Había en una aldea un labrador que, no obstante su mucha acción al campo y sus vastos conocimientos de los cultivos, abonos, útiles de labranza, etc., pasóse gran parte de su vida sin poner mano en ello.

Entregado casi por entero a la lectura, en los libros y sin salir de su despacho, quería encontrar soluciones para todos los problemas agrícolas y remedio para todas las plagas.

Descontento de administradores y capataces, le dejaron éstos el campo libre; y un día salió a ver sus tierras, que a la sazón empezaban a verdear. Y como se hallase sorprendido desagradablemente con que la sementera de sus mayores mostrábase desmedrada y tardía, mientras que todos los sembrados de alrededor levántanse lozanos y casi espigando, contristóse y acabó por resolverse a suplir con su personal esfuerzo la pereza de la Naturaleza y la supuesta incuria de administradores y subordinados en aquella su porción preciosa.

Y pensándolo y haciéndolo, se pasó un día en esta labor de corrección, tirando de los tallos uno por uno, en su deseo de que creciesen pronto y con vigor tal, que aventajasen en altura y lozanía a todos los que ro-

deaban su finca y despertaban la envidia y el enojo de su ánimo.

Sin notar la menor fatiga, satisfecho de la operación realizada, volvió de la sementera á su casa el labrador. De su rostro se desbordaba el regocijo y en sus ojos chispeaba la seguridad del acierto juntamente con la esperanza de la próxima cosecha.

Y con esta íntima satisfacción durmió á pierna suelta aquella noche, soñando con dar una lección á indolentes y descuidados y sanear la hacienda, duplicando su valor.

Mas cuál no sería su desencanto cuando al otro día vió la sementera ruín y seca, cridos en el surco los tallos y rotas y destrozadas, por su impaciente impulso, para que de súbito creciesen las raíces.

Perdió la esperanza al fin, cuando había perdido de una vez la cosecha.

Olvídese de que no se dan lo mismo los trigos en el terreno pedregoso de la montaña que en la fértil y sosegada llanura.

Y recordó tarde el proverbio italiano, que la experiencia y la lógica confirman:

«Chi va piano, va lontano.»

A VUELA PLUMA

Continúan los empleados del Municipio visitando á diario la depositaria municipal sin conseguir el cobro de las mensualidades que se les adeuda.

Anteayer, por fin, hartos los guardas rurales de trabajar de balde, manifestaron rotundamente que, de no abonarseles dos de los cuatro meses que tienen que percibir, dejarían de prestar servicio, ya que les era imposible de todo punto dedicarse á una faena tan ruda sin tener un pedazo de pan con que alimentarse y alimentar á sus familias. Por fin, después de muchos regateos, súplicas y promesas, se contentaron aquellos infelices con cobrar un mes.

Ahora bien; como quiera que á los alguaciles, serenos y empleados de Secretaría se les adeuda poco más ó menos que á los guardas rurales, ¿no es lógico esperar que el día menos pensado, hostigados por las más imperiosas necesidades, se declaren en huelga?

Y á todo esto, ¿qué dice el *Diario de Tortosa*, y qué su director, el alcalde accidental, D. Manuel Domingo Manuel?

«No ha venido dicho periódico trocando diariamente contra las situaciones que, olvidando sus deberes, explotaban á los pobres empleados, no abonándoles como es lógico y legal sus haberes? ¿Pues cómo se explica que mandando hoy sus amigos y ocupando el cargo de alcalde su director incurran en la misma falta que ayer criticó?»

La verdad es que ni el *Diario de Tortosa*, ni su director, quedan muy bien parados en este asunto, y, si quiera fuese para volver por su dignidad y decoro como periodista y como alcalde, debiera D. Manuel Domingo hacer lo imposible para borrar esa negra mancha é impedir que la gestión de sus amigos políticos pueda citarse como una de las más desastro-

sas que se han registrado en nuestra ciudad.

Siendo muchas las familias que han regresado ya á esta ciudad, después del obligado veraneo, anteayer se vió más concurrido que de costumbre nuestro Parque, especialmente por la noche, en que la banda «Lira Dertosenense» interpretó el anunciado programa, siendo muy aplaudidas algunas de las piezas ejecutadas.

Si no por higiene, ya que ésta parece preocuparle poco á nuestro alcalde, si quiera fuese en obsequio á los forasteros que nos visiten, debiera la autoridad local practicar una visita á tantos y tantos corrales, cuadradas y pocilgas como se hallan en el casco de la población y ordenar su desinfección.

Para obtener más positivos resultados, debería la primera autoridad local obligar á los serenos á denunciar los vecinos que en su demarcación hacen caso omiso de lo que prescriben las Ordenanzas municipales, con lo cual sería el remedio de más fácil y rápida aplicación.

El tiempo sigue amenazador, pero sin que las nubes se decidan á regalarnos la tan ansiada lluvia.

Con tan pertinaz sequía, nuestros campos se hallan agostados y los olivos empiezan á resentirse, desprendiéndose de ellos abundante fruto.

Ayer, con motivo de la festividad de San Roque, fué muy visitada la iglesia de Nuestra Señora del Rosario, donde se venera el Santo, viéndose muy concurrida la misa que le dedicaron los vecinos de la calle que lleva su nombre.

En Prat de Compte un violento incendio destruyó en la noche del sábado último el molino aceitero situado en la parte baja del pueblo, separado del mismo por la carretera de Beceite á Gandesa. Resultaron inútiles todos los esfuerzos practicados para extinguir el fuego, cuyas causas se ignoran, por lo que se instruyen las diligencias sumarias.

Dice un colega que una comisión de médicos barceloneses redactará un dictámen para la Academia de Medicina, en el cual se ocuparán de la visita al pueblo de Maranges para estudiar las condiciones que ofrece dicho término municipal para instalar un sanatorio de tísicos.

Según otro colega, el valle de Maranges reúne cuantas condiciones para el caso exige la ciencia médica moderna, esto es: libre aireación, oposición al Norte y altura de mil á dos mil metros.

Los bosques de pinos y abetos son inmensos en aquellos alrededores y en ellos se construirán parques aislados para paseos de enfermos.

Días pasados varios afortunados pescadores de Ameilla se apoderaron de un pez llamado *burra* cuyo peso era de 14 arrobas.

Acercá el rumor que ha circulado con cierta insistencia de que el Gobierno había enviado estos días una comisión á Barcelona para preparar el viaje de S. M. el Rey á la capital del Principado, puede asegurarse de una manera categórica que la noticia carece en absoluto de fundamento.

Durante el mes de Julio se han expedido por el Gobierno civil de la provincia 10 licencias de caza y 26 de uso de arma, siendo 188 las expedidas hasta la fecha.

Dentro de dos ó tres días quedará completamente terminado el proceso de la tristemente célebre Cecilia Aznar.

Inmediatamente después se procederá á la repartición del premio de las 5.000 pesetas.

El miércoles último se re- concentró en la Selva la Guardia civil con objeto de proceder al cobro por contingente provincial.

Este pueblo hacia más de 15 años que no pagaba; así es que cuando el recaudador Sr. Palomares solo les exigió el 21 por 100 del pago de dos años, acostumbrados como estaban á no pagar, querían seguir aquellos vecinos con tal pésimo sistema.

El jefe de la fuerza concedió un plazo de 24 horas para pagar sin apremios y, caso que se hubiesen negado á ello, se habrá procedido al cobro por medio de apremios.

La mayoría de los fabricantes y los obreros de Villanueva y Geltrú han llegado á un acuerdo en lo relativo á la distribución de una hora que se les rebaja del trabajo semanalmente.

El acuerdo consiste en comenzar media hora más tarde el trabajo los lunes y en abandonarlo media hora antes los sábados.

Hoy, día en que el Papa celebrará su fiesta onomástica, Su Santidad León XIII recibirá en la sala de la Biblioteca vaticana á los cardenales arzobispos, otros prelados, corte pontificia, sociedades católicas y Círculo de San Pedro, quienes le presentarán una canastilla de flores cogidas en todas las regiones de Italia.

Después se celebrarán oficios para la conservación de la vida y salud de Su Santidad, á cuyos deseos nos asociamos como buenos católicos.

Ha llegado á Cadiz el vapor Manuel Calvo, que trae de Nueva York una comisión de artillería que envió España á Cuba, Puerto Rico y Washington para tratar de la devolución de los cañones que quedaron en las colonias cuando las evacuamos.

Dícese que los yankees sólo darán la artillería pequeña, quedándose con las baterías fijas.

Cuando hayan concluido los tres meses que se dan de plazo para acogerse á las gracias concedidas á maestros y opositores con motivo de la mayor edad de Alfonso XIII, pasarán de 200.000 las instancias presentadas.

Como en cada instancia habrán de gastarse más de diez pesetas en papel y certificaciones; como suponemos que por término medio se habrán escrito dos cartas de recomendación para cada cual, puede calcularse muy bien una instancia en 10'30 pesetas.

Multiplicando esta cantidad por las 200 mil solicitudes, tendremos un producto de *dos millones sesenta mil pesetas*.

Traslado á los ministros de Hacienda é Instrucción pública para combinaciones análogas, con objeto de cubrir el déficit de actualidad.

Se encuentra en Tarragona el catedrático de agricultura del Instituto general y técnico de Palma D. Pedro Estelrich, quien se hospeda en las habitaciones particulares del señor gobernador civil D. Bernardo Amer.

El Sr. Estelrich se propone recorrer los campos de Tortosa, Reus y otros puntos de la provincia para estudiar los cultivos de nuestro país antes de terminar una obra sobre agricultura.

La sección de ingenieros militares encargada de las prácticas de telegrafía óptica y heliografía, tiene ésta instalada actualmente en la montaña *Puig Caballé*, término de Gandesa, poniéndose en comunicación con varios pueblos hasta Mequinzenza.

Otra comisión del palomar militar de Zaragoza, que está haciendo experimentos, practicará el día 19 una suelta de mensajeras en el campo de Marte de Tarragona.

Participa la Guardia civil de Tivisa que, estando de corrección una pareja de aquel puesto, observó que en los montes comunales se había declarado un incendio, el cual pudieron sofocar con la cooperación de veinte hombres, después de 24 horas de incesantes trabajos.

La superficie de terreno incendiado asciende á 80 hectáreas, habiendo sido destruidos 100 pinos maderables, mil quinientos pimpollos y 2.000 estercos de leña baja.

Parece que el incendio fué intencionado.

Parte de los montes destruidos pertenecen á D. Isidro Rojals y D. José Rebull.

El Juzgado instruye diligencias.

Un despacho de Manila dice que los indígenas de Bacolor sorprendieron el martes un destacamento de tropas americanas, cerca del campamento de Vicars. Trabóse la refriega y resultaron muertos todos los americanos, que componían dicha avanzada.

Se confirma que pronto marcharán á Barcelona 150 guardias de seguridad escogidos en Madrid y mandados por un capitán y cuatro tenientes. Trátase de reforzar la policía de Barcelona para ver el resultado del ensayo. Esto se hará después del restablecimiento de las garantías constitucionales.

En París acaba de expirar un sujeto conocido por «el hombre de las noches».

Este ente fantástico, cuya vida fué un perpétuo misterio, daba comienzo á su jornada á las ocho de la noche; en los momentos en que las tinieblas invaden las calles; á dicha hora se desayunaba con un taza de café y leche, y envuelto en su larga capa evacuaba sus asuntos personales.

Con frecuencia se le veía en el café muy atareado despachando su correspondencia; terminada ésta, pará él, importante preocupación, visitaba á sus amigos, acostumbrados á sus raras costumbres.

A la media noche almorzaba, y á las seis de la mañana hacía su comida; á las siete se acostaba á dormir el mayor espacio de tiempo posible, tratando de concluir su noche diurna á cosa de las siete de la tarde.

AGUA DE MONSERRAT. PARA TEÑIR EL CABELLO

Farmacia de Monner

Este noctámbulo era un misántropo, que no halló otro medio posible de escapar al contacto de sus semejantes, hasta llegó a manifestar el deseo de ser enterrado de noche; pero no se pudo acceder a esta última voluntad, por estar expresamente prohibido, y su lujoso ataúd fué transportado en pleno día y saludado con respeto por los hombres que tanto había despreciado.

Nos complacemos en recomendar á los agricultores el depósito de guanos y primeras materias de D. Enrique Nomen, de Tortosa, quién puede garantizar la magnífica riqueza de éstas, según certificado de análisis que posee verificado en esta plaza.

Guano especial para el maíz.

GRANJA EXPERIMENTAL de Barcelona

Escuela provincial de Agricultura

Desde el día 1.º de Septiembre próximo, hasta el 30 del mismo mes, estará abierta la inscripción de matrícula para el curso de 1902 á 1903, en la Escuela de Agricultura que en esta Granja tiene establecida la excelentísima Diputación provincial de Barcelona.

Para el ingreso en la Sección de Peritos agrícolas es necesario acreditar por medio de certificado facultativo ser de compleción sana y robusta; presentar la partida de nacimiento, y una certificación académica de tener aprobadas en algún establecimiento oficial las asignaturas: Aritmética y Álgebra, Geometría y Trigonometría, Elementos de Física y Química, Elementos de Historia Natural, Elementos de Agricultura y Nociones de Dibujo lineal y topográfico.

Estas dos últimas asignaturas pueden simultanearse con las del primer año de la carrera y cursarlas dentro de esta escuela. Todos los documentos citados, así como la cédula personal, deben ser presentados en el acto de la inscripción de matrícula.

Para ingresar en la Sección de alumnos Capataces agrícolas es necesario: Haber cumplido 16 años, que se acreditará con la partida de nacimiento; certificación facultativa de ser de compleción sana y robusta para los trabajos del campo, y saber leer y escribir y las cuatro reglas fundamentales de la Aritmética.

También hay establecidas clases especiales de «Avicultura é industrias anexas», de «Apicultura» y de «Inger-tadores».

Todas las clases son gratuitas, para los que quieran asistir como oyentes. Hay además establecido un Internado para los alumnos que lo deseen, á fin de que permanezcan en el establecimiento bien cuidados y atendidos, acostumbándose á la vida y prácticas agrícolas. También se admiten medias pensiones.

La matrícula se verificará en la Secretaría de este Establecimiento, sito en (Gracia) Barcelona, calle de la Granja experimental, n.º 5, á donde

se dirigirán las consultas que quieran hacer los interesados y se facilitarán reglamentos.

Barcelona 16 Agosto de 1902.—*El Ingeniero Director*, HERMENEGILDO GORRIA.

ELIXIR VERDI

Véase el anuncio en la 4.ª plana.

LONGINES

Alta precisión. Elegancia. Solidez. Gran premio París 1889, Bruselas 1897. París 1900. *Relojería Climent*.—Rosa, 3, Tortosa.

Fiestas en Barcelona

Hé aquí el programa de las fiestas de la Merced, acordado por la Comisión oficial de festejos:

Día 23.—Noche: Iluminaciones festivas en la plaza de Cataluña y plaza de la Constitución.

Día 24.—Mañana: Solemnes oficios en la Merced, reparto de bonos á los pobres.—Tarde: Solemnidad taurina en la nueva Plaza de Toros.—Noche: Concurso de gigantes, enanos, etc.—Iluminaciones.

Día 25.—Mañana: Solemne distribución de premios á la virtud por la Sociedad Económica de Amigos del País en el Salón de Ciento.—Tarde: Inauguración de la Exposición de Arte antiguo y salas del Museo provincial.—Concurso de Sport á cargo de la Federación Gimnástica Española.—Iluminaciones.—Fuegos artificiales.

Día 26.—Mañana: Reparto de premios á los niños de las escuelas municipales.—Tarde: Concurso de Floricultura.—Fiesta gimnástica.—Noche: Conciertos por las bandas municipales á militares.

Día 27.—Mañana: Concurso de coplas ampurdanesas.—Tarde: Bailes populares, Sardanas, Rondallas, etc.—Noche: Concurso de automóviles.

Día 28.—Mañana: Revista y reparto de premios del concurso de bomberos. Constitución de la U. N. de bomberos.—Tarde: Corrida de toros.—Noche: Simulacro de incendio por el cuerpo de bomberos.

Día 29.—Fiesta ciclista á cargo de la U. V. E.—Regatas á cargo del Real Clud.—Noche: Iluminaciones.—Fuegos artificiales.

Día 30.—Tarde: Regatas.—Noche: Cabalgata artístico-industrial.

Día 1.º.—Tarde: Fiesta hípica.—Regata.—Noche: Fiesta marítima.—Fuegos artificiales.

Día 2.—Tarde: Regatas.—Noche: Gran retreta militar.

LIBROS

REVISTAS

Alrededor del mundo

Esta importante revista trae esta semana una información completísima del Viaje del

rey, con fotografías tomadas en León. La Felguera y Avilés, en la fábrica de Trubia y en la Universidad de Oviedo; La catástrofe de Camargo, El incendio de la fábrica de tabacos de Sevilla, Las murallas de Palma y sus recuerdos; Un magnífico grabado de La coronación del Rey de Inglaterra; El crimen de D. Benito y cómo se han descubierto los asesinos (con retraso); La corrida del burro, en Tetuán; Un retrato de D. Manuel Uria; Los lobos, su desaparición y sus amores: Faraoes en alcohol; La Virgen de la Paloma; otra porción de artículos, caricaturas, Preguntas y Respuestas, Averiguador Universal, Recetas y Recreos.—20 céntimos número.—2.50 pesetas suscripción trimestre.—Plaza del Progreso, 1, Madrid.

Alrededor del Mundo se publica un día antes que los demás periódicos ilustrados y trae todas las actualidades antes que nadie.

Correo de Madrid

15 de Agosto de 1902.

ESPERANDO AL REY

En Coruña y Pontevedra se están verificando preparativos para hacer al Rey un gran recibimiento.

Los gobernadores de aquellas provincias están practicando gestiones para que de todos los pueblos acudan numerosas comisiones para el recibimiento del Rey.

Dicen que la excursión de Su Majestad por la Coruña será la base de ciertos sucesos políticos que tendrán lugar en la Corte después del regreso de la familia Real.

En Pamplona reina mayor entusiasmo cada día, esperando la llegada del Rey.

Ha llegado la escolta Real y todos los trenes van atestados de viajeros.

Ya es punto menos que imposible hallar alojamiento en aquella capital.

LA DESCENTRALIZACION

El decreto que ha firmado S. M. el Rey relativo á la descentralización administrativa consta de 20 artículos.

Se dispone que causen estado, sin dar lugar á recurso alguno de alzada ante el gobernador, todas las disposiciones en materias de la exclusiva competencia de los Ayuntamientos, respecto de servidumbres públicas, como caminos, veredas, abrevaderos, riegos, deslinde de fincas, aprovechamientos, Escuelas, policía urbana y contratos de mancomunidad entre los Ayuntamientos.

En estos asuntos proveerá el gobernador y solo cabrá recurso contencioso-administrativo ante el tribunal provincial.

También pertenecerán á la jurisdicción contencioso-administrativa, agotada la vía gubernativa con la providencia del gobernador, la apertura y alineación de calles y plazas, toda clase de vías de comunicación, lo relativo á alcantarillado, aguas, bañerios, lavaderos, alhóndigas, ferias, mercados y servicios concernientes á Instrucción pública, Sanidad y Beneficencia municipal.

No serán susceptibles de recursos ante el ministerio de la Gobernación

las providencias de los gobernadores en las reclamaciones sobre nombramiento y separación de los empleados municipales.

Dicta otras reglas, y termina disponiendo que para la tramitación de los expedientes se atenderá á la ley de procedimiento administrativo de 12 de Octubre de 1889, al reglamento para su ejecución de 22 de Abril de 1890 y al reglamento para el régimen interior del ministerio de la Gobernación.

Próximo Consejo

Según ha manifestado el Sr. Sagasta, es casi seguro que en el próximo Consejo que se celebre no se tratará nada sobre el asunto de suspensión de garantías en Barcelona.

En él se tratará de las reformas propuestas por el ministro de Agricultura, las cuales, como es sabido, obtuvieron del Consejo de Estado voto en contrario.

LA CUESTION RELIGIOSA EN FRANCIA

Los últimos despachos recibidos de París referentes al cierre de las escuelas católicas dice que ayer, al tratar la fuerza de cerrar los establecimientos congregacionistas de Pengouvelin y Plonmages, el pueblo, dando vivas á la libertad y á las hermanas, opuso enérgica resistencia á los delegados del Gobierno.

También dicen que en Brest la condesa Costa de Beauregard rompió por dos veces los sellos que la autoridad puso sobre las puertas de la escuela de Laravoice.

La ilustre dama ha declarado con valor ser ella la autora del hecho, por lo cual se ha incoado en contra de ella el oportuno expediente judicial.

CONSULTORIO MÉDICO-QUIRÚRGICO

MANUEL GIMISO

ex-alumno interno por oposición de la Facultad de Medicina, ex-ayudante del Dispensario del S. C. de Jesús, especialista en enfermedades de la mujer y de la infancia.

Consulta: de once á una y de siete á nueve. **Buenalre, 10, 1.º—TORTOSA**

Academia Mercantil

Angel, 7, entresuelo

Clases generales de Cálculo, Teneduría de Libros, Reforma de Letra, Ortografía, Francés, Inglés, Italiano y Alemán.

El Título de Tenedor de Libros lo otorga esta Academia previo exámen ante tribunal competente.

Calle del Angel, 7, entresuelo

A los bañistas de Ampolla

Gran café de LA PALMA

JUAN FUSTÉ CAPERA

Desde hoy, este acreditado establecimiento empezará á servir meriendas y comidas á precios económicos.

También admitirá huéspedes, pues cuenta para ello con buenas y espaciosas habitaciones.

Gran café de La Palma AMPOLLA

Imp. Biarnés, 4 c. de Algueró, Cañobos, 3.

SUCURSAL

EN TORTOSA

MÁQUINAS SINGER PARA COSER

SUCURSAL

EN TARRAGONA

14, Angel, 14. Pídense el catálogo ilustrado que se dá gratis. Rambla de S. Juan, 14. Recomendamos la máquina BOBINA CENTRAL para trabajos artísticos y uso doméstico

Farmacia de Monner

SECCION DE ORTOPEdia, OBJETOS DE GOMA Y APARATOS (PRECIOS DE FABRICA)

Bragueros de lujo, resistentes y sencillos, de todas clases, y precios. Fajas umbelicales y ventrales. Cinturones de Diana, insustituibles para la menstruación; elegancia y limpieza. Geringas de goma, gris y roja, intermitentes y continuas, de níquel con émbolo y automáticas. Peras de goma, gris y roja de todas clases y tamaños. Lanza polvos de goma y caucho. Biberones de varias clases. Guarda leches de cristal, goma y caucho. Tiraleches de goma, cristal y boj. Ventosas de cristal y goma. Pezarios de goma y caucho. Suspensorios de goma, seda y algodón. Especulum de Fergus y porcelana. Sondas uretrales, vaginales y esofágicas. Duchas nasales. Duchas de Esmarch. Vegigas para aplicaciones de hielo. Cigarros de brea. Trompetillas acústicas para los sordos. Geringillas Pravaz. Pulverizadores con sugeta lenguas para la difteria y de varias otras clases. Tubos de drenaje. Porta cáusticos. Termómetros clínicos con corrección autorizada. Cura completa de Lister. Reflector Nithack para el examen de la boca y farnige de los niños, etc., etc., etc.

CARBÓ, 15 PESCADORES, 2 y 4

TORTOSA

Salvación de los niños

Denticina Oliveres

INFALIBLE

Facilita la Baba a los niños durante el período crítico de su dentición y ningún niño se muere de tan terrible enfermedad, y los salva aun en la agonia; brotan fuertes dentaduras, reaparece la Baba, extingue la diarrea y los vómitos, les evita los empachos, las convulsiones, las indigestiones y les cura facilmente la calentura; mata los lombrices, Cuchs, aparte de que los robustece y fortifica de dia en dia.

La Denticina Oliveres, usandola los niños en estado de salud, segun las instrucciones del prospecto que acompaña cada caja, les evita muchas enfermedades á que están sujetos durante su primera infancia y que tantas victimas causa en tan tierna edad la supresión ó desaparición de la Baba.

De venta al por mayor y menor:

D. Enrique Carpa y Vda. de Francisco Canivell, Droguerías, TORTOSA

Vale a caja grande 1 peseta;

» » pequeña 0'50 »

HOTEL UNIVERSA

SALETA Y MALE

20, SAN PABLO, 20

(frente al Gran teatro del Liceo)

BARCELONA

Este acreditado Establecimiento, situado en el punto más céntrico de la Capital y de Comercio, reúne todas las comodidades, grandes departamentos bien amueblados para familias, muy claros; salón de lectura, salón para banquetes, y timbres en todas las habitaciones. Su buena cocina española y francesa y su esmerado servicio constituyen el verdadero confort.

Precio del hospedaje: desde cinco pesetas diarias. Servicio a la carta. Habitación con ó sin asistencia.

Intérpretes a la llegada de los trenes y vapores.

Alfonso Meifren Cirujano-Dentista

Plaza del Angel, entrada por la calle de la Princesa, n.º 2, pral.

Curación de todas las enfermedades de la boca, como escorbuto, fistulas dentarias, tumores, úlceras, neuralgia fluxion de las encías, fetidez del aliento y demás enfermedades de la boca.

Taller para la construcción de toda clase de dientes y dentaduras por un sistema especial y de grandes resultados en oro, Caoutchouc y platino, etc., a precios ventajosos y al alcance de todas las fortunas.

Elixir y Pasta Peñire compuesta por A. Meifren para la conservación de la boca.

FRANCISCO COSIDO VACIADOR

Expende y compone toda clase de bastones, paraguas, sombrillas y artículos de éptica.

Rosa, 19, TORTOSA



LA GRESHAM

COMPANIA INGLESA DE Seguros sobre la vida Y DE RENTAS VITALICIAS FUNDADA EN EL AÑO 1848

Pólizas indisputables. Beneficios capitalizados PRIMAS MUY MODERADAS

La Gresham, tiene constituido el depósito exigido por las Leyes fiscales vigentes como garantía de sus asegurados en España. Oficina para Cataluña, Plaza de Cataluña, 9, BARCELONA. Banqueros: El Banco de Tortosa. Inspector del Distrito: D. EDUARDO AMELL, con residencia en Barcelona, Consejo de Ciento, 352.



CERTIFICACION núm. 9895

D. José Navarro, Médico-Cirujano de Gandía. CERTIFICO: Que el uso constante del Elixir Verdi produce excelentes resultados en los que padecen de caquexia palúdica y en todos aquellos casos en que hay necesidad de reconstituir el organismo, y habiéndome servido muy especialmente en la enferma R. F. que padece hace mucho tiempo de Neurostenia, con dicho Elixir he logrado calmar el estado continuo de malestar y sufrimientos debidos al sistema nervioso. Es, sin duda, una preparación que en localidades como ésta, donde existe el paludismo, debe preferirse á cualquier otra, por los buenos resultados que con ella siempre se obtienen.

Y para que conste expido el presente certificado en Gandía, á 29 Marzo 1902.

JOSÉ NAVARRO, Médico-Cirujano.

De venta en todas las farmacias, á 2 pesetas frasco.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS

Sándalo Pizá

MIL PESETAS

al que presente Cápsulas de Sándalo mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona; y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medalla de oro en la Exposición de Barcelona de 1888. Gran concurso de Paris de 1895 y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca. Varias corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares.—Frasco, 14 reales.

PAPELERIA

Francisco Biarnés

Calle de la Ciudad y Pasaje Franquet.—TORTOSA

En este Establecimiento, montado á la altura de los mejores en su clase, hay un completo y variado surtido de OBJETOS DE ESCRITORIO, PAPELERIA y ESTAMPERIA, Libros de primera enseñanza y material para las escuelas, Juegos de libros para el comercio, Libretas, Índices, Bibliografías, clase extra y económicos, Copiadores de cartas dobles y sencillos, Libros y libretas de todas clases y tamaños, Resmillería, Sobres blancos y de color, Estuches de papel con 50 cartas. La misma clase, de lujo, Tarjetas comerciales y de visita, Tinta negra y de copiar, Botellas de goma líquida, Lapiceros especiales para escritorios, Raspañores, Cortaplumas, Reglas, Cartabones, Gomas para borrar, Mangos de pluma de tocuhillos para el papel, Escritorios de metal y porcelana, Tinteros de todas clases, elegantes grafías religiosas en cristal y porcelana, Paquetes de tinta en polvo, Cuentos para niños, etc.—También se timbran sobres, papel comercial, tarjetas de visita y tarjetones, á precios sumamente económicos y con prontitud y esmero.